

al día
**Hasta que no ocurra
una tragedia...**



que decir que el problema de base no reside en la gestión de los avisos sino en la propia concepción del servicio de

Cada año se producen del orden de cuatro o cinco incendios en pueblos de la provincia que ponen de manifiesto el mal funcionamiento del protocolo de la Diputación para atender estos siniestros. Pero hay

extinción. Los bomberos voluntarios hacen un gran trabajo -no hay duda-, sobre todo porque compatibilizan esas tareas con los empleos con los que verdaderamente se ganan la vida. Mucho se teme esta vocera que la decisión de crear parques profesionales -la Junta ha de implicarse también- se producirá cuando ocurra una tragedia. Ojalá no sea así. / I.E.

MENOS PAPELERAS, MÁS LIMPIEZA

El instituto Pintor Luis Sáez involucra a más de 300 alumnos de primero y segundo de la ESO en un proyecto de reciclaje

B.G.R. / BURGOS

Las papeleras tradicionales van desapareciendo del instituto Pintor Luis Sáez. Primero, lo ha hecho de los espacios comunes y en breve también de las clases. A diferencia de lo que inicialmente se pueda pensar, el centro educativo se puede pensar, el centro educativo está más limpio que antes. La explicación a esta circunstancia es el proyecto de reciclaje que están llevando a cabo más de 300 alumnos de primero y segundo de la ESO, ayudados por profesores y trabajadores, y cuyos resultados son visibles y además van en aumento.

La iniciativa parte de Rubén Contreras, docente del ámbito científico, que aterrizó este curso en las instalaciones de la calle Alfonso XI, que congregan a unos 900 estudiantes. «Vi que era un centro muy grande y que solo se hacía un reciclaje de papel básico», explica. Pensó en la necesidad de concienciar a los jóvenes de la importancia de esta práctica y trasladó su idea a la junta directiva del instituto, que dio su visto bueno sin dudar.

El siguiente paso fue ponerse en contacto con la organización medioambiental Ecoembes, que

proporcionó 15 cajas de cartón para plástico y papel. Se planificó el lugar en el que colocarlas y comenzó la retirada progresiva de las papeleras de metal de toda la vida. De forma paralela, se pensó en el perfil de alumno que más podría implicarse en el proyecto, eligiendo a los de primero y segundo de Secundaria, que al ser los de menor edad resultaba más sencilla su sensibilización.

Con todo preparado, se estableció un calendario de recogida y la actividad arrancó a principios de diciembre. Así, todos los jueves a la hora del recreo y en grupos de 20 o 25, los escolares cogen bolsas amarillas y negras y retiran los residuos depositados en las cajas. Después, acuden a los contenedores específicos del barrio acompañados de los profesores, que a su vez supervisan que la labor esté bien realizada.

Han pasado cinco meses y Contreras se muestra muy satisfecho del resultado. «Está siendo mucho mejor de lo que esperaba y los porcentajes de reciclaje son muy elevados», subraya, reconociendo que los estudiantes cada vez tienen más conciencia al respecto y que muchos de ellos lo practican más en el centro que en



Se han colocado 15 cajas para plástico y papel que los estudiantes limpian durante el recreo. / FOTOS: LUIS LÓPEZ ARAICO



Tras la recogida se depositan los residuos en los contenedores de la zona.

su casa. Ahora y en una segunda fase, se han comenzado a quitar las papeleras de las clases porque la experiencia ha demostrado que no porque haya muchas las aulas

están más limpias. «La gente se acostumbra a tirar las cosas en el primer sitio que ve y cuando no hay las guardan para llevarlas después a las cajas», sostiene.

DECLARACIONES

RUBÉN CONTRERAS
PROFESOR

«Se acostumbran a tirar las cosas en el primer sitio que ven y ahora las llevan al contenedor»

Además de los recipientes para papel y plástico también se ha instalado otro de mayores dimensiones para aparatos eléctricos. Junto a este material, se han aprovechado las jornadas culturales para reforzar el proyecto organizando patrullas de limpieza para retirar los residuos del patio. La iniciativa se ha extendido por todo el instituto, ya que aunque sus protagonistas son los estudiantes de los primeros cursos de la ESO el objetivo de la misma cala ya en resto del alumnado.



pinturas

rótulos norte

Soluciones Profesionales de Rotulación

C/ Vitoria 272 - Pol. Ind. "Taglosa", Naves 114-116 - Tel: 947 48 52 74 www.pinturasnorte.com